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PROCESSO: 1825/ 12 
INTERESSADO: DIRETORIA EXECUTIVA – UEP/ MEIO AMBIENTE 

ASSUNTO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTORIA TÉCNICA PARA PREPARAÇÃO DE 

MATERIAL DIDÁTICO SOBRE PESCA AMADORA E PROMOVER OFICINAS DE CAPACITAÇÃO 

DOS CONSELHOS GESTORES E OS ATORES ENVOLVIDOS COM A ATIVIDADE NAS ÀREAS DE 

PROTEÇÃO AMBIENTAL – APA’s MARINHAS DO LITORAL PAULISTA. 

 
ATA DE REUNIÃO PARA ESCLARECIMENTOS 

Reunião de 20 de Agosto do ano de 2013, as 09:00 horas, na sala de reunião da Fundação 
Florestal, localizada na Rua do Horto, 931, Prédio 2 – 1° andar, junto as empresas constantes 
na Lista Curta selecionada para apresentar propostas para a contratação dos serviços acima 
referenciados. 

Presentes: 

Pela Fundação Florestal: 

Sra. Elisabeth Sutter - Coordenadora no Núcleo de Licitações e Compras – NLC e presidente da 
Comissão de Licitação;  

Sra. Cintia Estefam Jorge, como membro. 

Sr. Fábio Franklin Araujo Cunha, como membro. 

Priscila Saviolo Moreira –Presidente da Comissão Técnica 

 

Pelas Empresas:  
 
Fundação de Desenvolvimento da Pesquisa do Agronegócio - FUNDEPAG 

 
- Sr.Alec Kruse Zeinad, representando a FUNDEPAG 
- Sr.Carlos Gonçalves Belruss, representando a FUNDEPAG 
- Sra. Patricia Toledo Merola, representando a FUNDEPAG 
- Sr. Átila Bankuti, representando a FUNDEPAG 
- Sr. Roberto Biojone, representando a FUNDEPAG 
- Sr. Thiago Moura, representando a FUNDEPAG 
 

A Sra. Elisabeth Sutter deu início à reunião com um breve relato sobre o Programa e sua 
abrangência. 

Após, foi dada a palavra aos representantes das empresas presentes para questionamentos, 
onde foram tratados os seguintes assuntos: 

1) O representante da Fundepag questionou sobre as despesas reembolsáveis, se 
estariam inseridos no valor do orçamento disponível constante na Folha de Dados. 

Resposta:Sim 
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2) O representante da Fundepag, questionou sobre a presença de todos os interessados na 
abertura da proposta. 

Resposta: A Presidente da Comissão respondeu que a presença de todos os interessados na 
abertura da proposta é opcional 

3) O representante da Fundepag questionou sobre a prestação de contas. 

Resposta: A Fundação Florestal informou que este assunto deve ser tratado na reunião de 
negociação do contrato. 

4) O representante da Fundepag questionou sobre os impostos. 

Resposta: A proposta de preço deve ser apresentada desmembrada, ou seja; o valor dos 
serviços + o valor dos impostos = valor da proposta. 

5) O representante da Fundepag questionou sobre os 6 itens das despesas reembolsáveis, 
discriminados na folha de dados item 3.6. 

Resposta: A Fundação Florestal informou que estes custos são por conta da Contratada, 
portanto está correta a interpretação da Fundepag. 

6) O representante da Fundepag questionou sobre a forma de prestação de contas. 

Resposta: Foi informado que deverá ser faturada separadamente, os produtos, das despesas 
reembolsáveis, mas que isto deve ser tratado na negociação contratual. 

8) O representante da Fundepag questionou se o cronograma de pagamento é negociável. 

Resposta: Pode haver alteração no cronograma físico-financeiro, e este assunto deve ser 
tratado na negociação do contrato. Entretanto, reafirmamos que os pagamentos deverão ser 
em 30 dias após a aprovação da execução dos serviços. 

7) O representante da Fundepag questionou sobre a possibilidade de subcontratação para 
execução dos serviços. 
 
Resposta: Foi informado que é possível a subcontratação, mas não a contratação de qualquer 
outra empresa que compõe a Lista Curta. É possível contratar consultor de uma das empresas 
interessadas e participantes desde que não sejam da Lista Curta. 
 
8) A Fundepag questionou se a equipe chave pode ser alterada. 
 
Resposta: Não pode ser alterada. Só em casos de motivo de força maior, e devidamente 
aprovado pela Fundação Florestal. 
 
09) O representante da Fundepag questionou se a equipe pode ser acrescentada. 
 
Resposta: Sim. 
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10) O representante da Fundepag questionou sobre a possibilidade de aditamento do valor 
contratual. 
 
Resposta: A Presidente disse que normalmente não há aditamento de valor, a não ser para a 
execução de algum serviço que não foi possível executar no prazo estipulado. Se houver 
aditamento de valor, pelas regras do Banco é de 15% do valor total do contrato. O contratado 
não deve prestar serviços que não estejam no escopo dos serviços contratados pois a 
contratante não terá como ressarcir esse serviço. 
 
PERGUNTAS TÉCNICAS 
 
01) Foi perguntado qual seria a quantidade de Oficinas durante a execução contratual, e a 
quantidade de pessoas que deverão estar presentes nas Oficinas. 
 
Resposta: Foi informado pela Fundação Florestal que de acordo com o Termo de Referência há 
uma estimativa de pelo menos três Oficinas, sendo uma por APA Marinha. Só é necessário 
fazer mais do que uma Oficina se for analisado tecnicamente que as Oficinas já realizadas não 
foram suficientes para atingir os objetivos. A expectativa é de no mínimo 25 (vinte e cinco) 
pessoas vinculadas ao segmento de pesca amadora, sem contabilizar membros dos Conselhos 
Gestores, da Contratante e da Contratada. 
 
02) A Fundepag perguntou qual o público – alvo das reuniões de participação das Oficinas. 
 
Resposta: O principal público alvo é o segmento da pesca amadora. Entretanto, além desse 
segmento deve ser considerado os membros dos Conselho Gestor que atuam ativamente na 
gestão dessas Unidades de Conservação. 
 
03) Qual tipo de categoria de pesca amadora que a contratante utilizará. Tem que tratar da 
pesca sub na execução contratual. 
 
Resposta: A Contratada deverá utilizar todas as categorias de pesca amadora descrita na 
legislação, sendo assim, a pesca sub deve ser considerada no escopo do projeto.  
Entretanto o Sr. Alec informa das dificuldades quanto ao prazo contratual considerado curto. 
De qualquer forma, deve-se considerar a proposta técnica dentro do prazo contratual. 
 
04) Por conta da sazonalidade a Fundepag, pergunta sobre a flexibilidade do cronograma, 
afirmando que o ideal seria aumentar o prazo do cronograma físico-financeiro 
 
 Resposta: A Fundação informou que não há condições de alterar o projeto da contratação. 
 
05) Foi perguntado pela Fundepag sobre a previsão de início dos serviços. 
 
Resposta: Tecnicamente prevê que os trabalhos de campo iniciem-se no mês de janeiro do 
próximo ano. 
 
06) A Fundepag perguntou sobre a descrição da cadeia da pesca. Se existe alguma delimitação 
em relação à cadeia produtiva e se existe algum interesse da Fundação Florestal. 
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Resposta: Todos os municípios que fazem parte das APAS Marinhas, descritos nos decretos de 
criação dessas Unidades de Conservação precisam ser considerados. 
Entretanto, a real área de abrangência deve ser discutida posteriormente junto com toda 
equipe técnica da Fundação Florestal. 
 
07) A Fundepag questionou se há uma interferência de frota de pesca profissional de outros 
Estados. 
 
Resposta: A Fundação Florestal respondeu que deve ser feito um levantamento nas entrevistas 
e posteriormente relatado no diagnóstico.Além de ser validado nas Oficinas. 
 
08) A empresa perguntou qual o objetivo sobre o levantamento das embarcações que atuam 
na área das APA Marinhas. Qual a expectativa da Fundação Florestal? 
 
Resposta: Espera-se mensurar a quantidade de embarcações que atuam na área das APA 
Marinhas e estão relacionadas com a pesca amadora. Além disso, espera-se distinguir as 
embarcações regularizadas e não regularizadas, assim como estimar a migração do uso das 
embarcações de uma atividade para outra e relacionar com outros fatores que levam a essa 
migração. Esses dados, juntamente com o contato dos proprietários dessas embarcações 
permitem desenvolver atividades/projetos na gestão das APA Marinhas. 
 
09) Foi perguntado sobre as entrevistas em cada APA. Por que elas devem ser iguais em cada 
APA? 
 
Foi informado pela Presidente da Comissão Técnica que o objetivo é direcionar os recursos e 
os esforços de forma equilibrada entre as três unidades. 
 
FOLHA DE DADOS 
01) Foi detectado no item 5.2 os critérios e subcritérios de pontuação item (c) (i.i.i.) constante 
Técnico na área de pesca – 8 pontos, acrescendo-se 02 pontos a cada ano adicional de 
experiência limitado a 04 pontos, totalizando no máximo 10 pontos. Foi mencionado que o 
cálculo de pontuação estaria incorreto. 
 
Resposta: A Fundação ficou de reavaliar e após verificação informar a todos os interessados o 
que for decidido por meio de publicação no Site da Fundação e no Diário Oficial. 
 
02) Qual seria o público alvo para a tiragem esperada? Se o material seria entregue? 
 
Resposta:A apresentação do material será por APA e é necessário disponibilizar a versão 
original. Deverá ser entregue 5 (cinco) vias impressas e 5 (cinco) vias em CD – ROM.  

Após análise da Equipe Técnica, o item 5.2 da Folha de Dados – Critérios e subcritérios e o 
sistema de pontos para a avaliação das Propostas Técnicas Completas - Letra (c) 

(iii) - Técnico na área de pesca ficará da seguinte forma: 
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(iii) Técnico na área de pesca - 06 pontos, acrescentando-se 2 pontos a cada ano adicional de 
experiência,limitado a 4 pontos, totalizando no máximo 10 pontos. 

Finalizando a reunião, ficou estabelecido entre os presentes, devido ao tempo exíguo,  que a 
Ata será enviada por meio eletrônico para ser assinada e posteriormente publicada no Diário 
Oficial e no  site da Fundação Florestal. Foi ressaltado, aos representantes presentes, que 
deverão ser seguidas as normas e condições indicadas nos Termos de Referência, constante da 
Solicitação de Propostas – SDP e Edital, e as políticas para a seleção e contratação de 
consultores financiados pelo BID. Além disso, informou que serão enviadas cópias desta Ata de 
Reunião as demais empresas convidadas, bem como será realizada a publicação da Ata no site 
desta Fundação Florestal (www.fflorestal.sp.gov.br) e no Diário Oficial do Estado de São Paulo 
– D.O.E. 

Observação: A Ata foi apreciada pela Fundepag em 21/08, após finalizada e enviada por e-mail 
à empresa, conforme combinado na sessão pública do dia 20/08. 

Entretanto, não havia disponibilidade dos presentes para assinatura da Ata na sessão, com 
exceção da Senhora Patricia Merola que assinou a Ata. 

Portanto, a Ata encontra-se aprovada nos termos desta publicação pela Fundação Florestal e a 
Fundepag, empresa interessada presente na reunião para esclarecimentos. 

(REPUBLICADO POR TER HAVIDO INCORREÇÕES) 

Elisabeth Sutter 
Coordenadora no Núcleo de Licitações e Compras 

Fabio Franklin Araujo Cunha 
Membro. 

 
 
Cintia Estefam Jorge  
Membro 

 
 
Priscila Saviolo Moreira 
Membro da Comissão Técnica 

 
 
Alec Kruse Zeinad  
FUNDEPAG 

Patricia Toledo Merola 
FUNDEPAG 
 

 
 
Altila Bankuti  
FUNDEPAG 

 
 
Thiago Moura 
FUNDEPAG 

 
 
Roberto Biojone 
FUNDEPAG 
 

Carlos Gonçalves Belruss  
FUNDEPAG 

 

http://www.fflorestal.sp.gov.br/

